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НИБ
ПРОФСОЮЗНОГО КОМИТЕТА 

СТУДЕНТОВ
Есть люди, которые говорят, что современная молодежь апатична и не

способна к самоорганизации, поэтому молодое поколение не верит в за
втрашний день и живет по принципу: от меня ничего не зависит.

Мы, студенты УГТУ-УПИ, члены профсоюзной организации студентов, 
заявляем: «Это не правда!!!»

МЫ, АКТИВНАЯ, ПОЗИТИВНО НАСТРОЕННАЯ МОЛОДЕЖЬ, 
ПОНИМАЕМ, что конструктивный диалог с властью возможен, 

УВЕРЕНЫ, что от нас зависит многое, зависит завтрашний день, 
ОСОЗНАЕМ, что молодежь -  важнейший субъект социально- 

экономической и политической жизни.

Мы ОБРАЩАЕМСЯ ко всей многотысячной армии студентов УГТУ-УПИ, 
интересы которых сегодня представляем:
0  ДАВАЙТЕ ВМЕСТЕ ускорим создание гражданского общества,
0  ДАВАЙТЕ ВМЕСТЕ поддержим курс Президента РФ,
0  ДАВАЙТЕ ВМЕСТЕ проявим себя 2 декабря и определим, какой 
будет Россия завтра,

ДАВАЙТЕ ВМЕСТЕ ПРИДЕМ НА ВЫБОРЫ, ПРОГОЛОСУЕМ И ДОКАЖЕМ, ЧТО 
МЫ МОЖЕМ ВЛИЯТЬ НА ПОЛИТИКУ!!!

ВНИМАНИЕ! Студгородок УГТУ-УПИ разделен на избирательные участки. 
Студентам, зарегистрированным в общежитиях, нужно знать, куда идти голосовать.

Справа в нашей таблице указаны номера студенческих корпусов, слева -  избиратель
ные участки, к которым они приписаны.

Избирательный участок Общежитие
№1409

школа № 88, пр. Ленина, 64а
СК № 10, СК №10а

№1413
школа № 36, ул. Малышева, 134

СК № 3, СК № 5, СК № 13, СК№14

№1414
общежитие МтФ, ул. Фонвизина, 4

СК № 7, СК № 11, СК №12, СК№15

№1415
школа № 134, ул. Комсомольская, 74

СК № 8, СК № 9

За три дня 
до выборов
Любой гражданин страны имеет право 

получить открепительное удостоверение, по 
которому он сможет проголосовать на лю
бом избирательном участке. Даже если вы 
живете и зарегистрированы в Екатеринбур
ге и не собираетесь никуда уезжать, вы все 
равно можете его получить. Зачем? Чтобы 
проголосовать вместе с друзьями, вместе с 
такими же студентами, как вы. Дело в том, 
что по данным, полученным с избиратель
ного участка, который находится в обще
житии мехфака, обычно судят о студентах 
в целом. Чем больше народу там проголо
сует, тем точнее будут сведения, тем ярче 
проявится позиция студенчества.

На этом участке имеют право голосовать 
и студенты, которые не могут получить откре
пительные удостоверения. Это право преду
смотрено Федеральными законами о выборах 
в Госдуму и о выборах Президента РФ.

У вас, студенты, есть возможность «го
лосовать по месту нахождения образова
тельного учреждения», то есть на нашем 
избирательном участке № 1414. Он рас
положен в СК № 12, по адресу: ул. Фонви
зина, 4. Нужно туда прийти (за три дня до 
выборов, не позднее 28 ноября), чтобы на
писать заявление с просьбой включить вас в 
список избирателей.

На участке вас встретят радушные люди, 
практически все -  сотрудники УГТУ-УПИ, 
много лет работающие в избиркоме, кото
рые готовы помочь вам составить текст и 
вооружиться необходимой информацией. 
Содействие вам окажут коменданты обще
житий, многие из которых входят в состав 
участковых избирательных комиссий, и со
трудники деканатов.

Социомониторинг
На прошлой неделе отряд «Голиард» 

провел экспресс-опрос студентов разных 
курсов и разных факультетов. 38 % респон
дентов ответили, что пойдут на выборы в 
Госдуму. Тех, кто не хочет идти голосовать, 
было меньше, но не намного, и каждый 
четвертый еще не знал, что будет делать 2 
декабря.

На первый взгляд, со времени прошлых 
избирательных кампаний картина не изме
нилась. Но все же нужно отметить, что треть 
опрошенных определилась с выбором «своей» 
партии -  число студентов, которые относятся 
к волеизъявлению по-взрослому, выросло. 
Правда не настолько, чтобы говорить о всеоб
щей политграмотности.
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Твой голос важен
2 декабря 2007 года состоятся выборы в Государственную Думу Российской 
Федерации, в которых принимают участие 11 политических партий. 
За кого отдать свой голос? В этом нам поможет материал, подготовленный 
доцентом кафедры социологии и социальной антропологии А.А.Айвазяном.

Условно все партии можно разделить на две 
категории: I -  социально ориентированные 
(левые); II -  партии классического либе
рального направления, которые в качестве 
приоритетных декларируют ценности «ком
плексной» свободы человека -  гражданские, 
политические, экономические права и свободы.

I.

«Коммунистическая партия Российской Фе
дерации» («КПРФ») является одной из старейших политических 
партий. Ее лидер -  Геннадий Зюганов. Основные программные цели 
«КПРФ»: народовластие в форме советов, демократическое 
самоуправление народа; справедливость, гарантированное 
право на труд; доступное всем бесплатное образование, медицинская 
помощь и благоустроенное жилье.

«Патриоты России»- партия сторонников построения го
сударства социальной справедливости, гарантирующего достойную 
жизнь каждому члену общества. Основные декларированные идеи 
партии: поэтапное повышение пенсий; повышение минимального 
размера оплаты труда, усиление надзора и контроля за работода
телями; снижение тарифов в сфере ЖКХ до 10% от совокупного 
дохода семьи; реализация программы государственного строи
тельства жилья для социально незащищенных слоев населения.

По словам лидера «Аграрной партии» Владимира Плот
никова, «партия идет во власть для того, чтобы твердо и реши
тельно защищать, отстаивать в Госдуме интересы механизаторов, 
доярок, агрономов, фермеров, сельских учителей и врачей, садо
водов -  всех селян».

«Партия социальной справедливости» была 
создана в 2002 году. Лидером партии избран Алексей Иванович 
Подберезкин. Партия придерживается идеологии социального 
консерватизма, главным принципом которой, как считают руково
дители партии, является «синтез традиций и инноваций».

Партия «Справедливая Россия» образовалась из трех 
политических партий: «Партия пенсионеров», «Российская партия 
жизни», «Родина». Деятельность партии также носит социально 
ориентированный характер. Программные лозунги партии пред
лагают усилить социальный блок государства: увеличить пенсии, 
стипендии, повысить качество социального обслуживания в меди
цине, образовании и т.д. Партию возглавляет председатель Совета 
Федерации -  С.Миронов.

II.

Партию «Гражданская сила» возглавляет Михаил Бар- 
щевский. Ее идеологи считают, что государство не должно по
средством налогов отнимать заработанное у граждан, и предлагают 
освободить граждан и предприятия от выплаты некоторых налогов 
или снизить их уровень. Партия ратует за упрощение и модерни
зацию системы налогового администрирования, за переход на 
международные стандарты бухгалтерской отчетности, снижение 
ввозных пошлин на высокотехнологичное оборудование и налога 
на прибыль предприятий, ввозящих это оборудование.

«Демократическая партия России» заявляет: 
«Наша цель -  движение в сторону Европы на всех уровнях, кульми
нацией которого должно стать полноценное возвращение России в 
европейскую семью». ДПР, выступая с инициативой «Европейский 
выбор», предлагает нашему обществу «перейти от системы ази
атского базара идей, где их крикливо навязывают, не давая разо
браться по существу, к полноценному европейскому гипермаркету 
политических программ».

«Яблоко» -  оппозиционная партия, придерживается центристских 
либерально-идеологических позиций. Лидером партии является Григорий 
Явлинский. Декларированные идеи партии «Яблоко»: стабильная, здоро
вая экономика, не зависящая от цен на нефть; равенство всех перед за
коном и реальная независимость суда; честные чиновники, служащие на 
благо своего народа, борьба с коррупцией, начиная с высших эшелонов 
власти; свобода слова; доступное жилье, качественные медицинские 
услуги для каждого, бесплатное образование; контрактная армия.

Политическая партия «Союз правых сил» также при
держивается либеральных взглядов, находится в оппозиции партии 
власти. Партия была представлена в Думе 3 созыва (1999 года). 
Одна из приоритетных целей -  поддержание малого бизнеса. 
В настоящее время руководителем партии является Никита Белых.

«ЛДПР» -  одна из двух партий, представленных в Государ
ственной Думе всех созывов, с 1993 по 2003 годы. Несмотря на 
название партии, «ЛДПР» позиционирует себя скорее как консер
вативная, нежели либеральная партия. Декларируемые партией 
приоритетные ценности связаны с сильной государственностью, 
политической стабильностью, борьбой с чиновничеством.

«Единая Россия» -  партия действующей власти. Она реализует 
курс Президента и Правительства Российской Федерации. В Думе четвер
того созыва фракция «единороссов» была самой многочисленной, 
президент назвал ее ядром парламента. На выборах в Госдуму пятого 
созыва В.В.Путин возглавлет партийный список «Единой России».
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Столовые 
дымятся
Как всегда, неожиданно грянул мороз, 

и первым спохватился красный петух, на
неся визит в пельменную «Никита», рас
положенную в общежитии радиофака. Там 
загорелась электропроводка. Дыма было 
столько, что пришлось заниматься эва
куацией общажного народа. Ребята около 
часа пробыли на улице, размышляя о том, 
что могло бы быть, если бы в их общежитии 
были деревянные перекрытия. Оно могло 
вспыхнуть, как спичка.

Многие были свидетелями того, как 
загорелся светильник в столовой тепло- 
фака. Возгорание удалось ликвидировать 
собственными силами. Представьте, если 
бы закрылась еще одна столовая... Одно 
радует, что ремонт на кафедре физики 
продвинулся настолько, что появилась воз
можность открыть столовую инжэка, и пока 
в ней немного посетителей. Но это, конечно, 
ненадолго, ведь в холодную погоду всем 
хочется горячей еды.

Пуля не дура
Наши девушки о т л и ч и л и с ь  на откры

том первенстве по пулевой стрельбе, про
шедшем под эгидой областного совета 
«Динамо». Н.Воробьева (М-26062) заняла 
первое место в стрельбе из пневматическо
го пистолета, выполнив 1 взрослый разряд, 
ее «однополчанка» А.Ширшова (М- 17021) 
завоевала третье место.

Так держать, девчата!

Инструменты 
побед
В УГТУ-УПИ прошел Всероссийский 

студенческий форум «PRofi’s 2007», кото
рый организовали студенты-пиарщики из 
ИФКСС и представители Уральского отде
ления Российской ассоциации по связям с 
общественностью.

В этом году тема форума звучала так: 
«BTL и Internet -  инструменты PR-побед» 
(BTL-услуги -  это распространение листовок 
и других рекламных материалов, проведение 
дегустаций, мерчендайзинг и многое другое).

Тема привлекла внимание студентов не 
только Екатеринбурга, но и таких городов 
России как Красноярск, Омск, Челябинск, 
Ижевск, Магнитогорск, Самара. К нам при
ехали самые инициативные, активные и 
креативные ребята. Серии мастер-классов 
для них провели известные специалисты 
PR-сферы.

Шахматные 
баталии
11 факультетов выставили свои коман

ды на первенство по шахматам в рамках 
ХХХХ Спортивного фестиваля УГТУ-УПИ. 
В очередной раз уверенную победу одержа
ла команда МтФ, возглавляемая мастером 
спорта А.Ивановым (Мт-35034). На втором 
месте команда ФтФ, на третьем -  ФИМТЭМ. 
Отметим, что в составы этих команд входи
ли шахматисты уровня не ниже кандидата

С.С.Набойченко возглавляет 
УГТУ-УПИ более 20 лет, 
и у него была возможность 
баллотироваться на 
пост ректора еще раз.
Он поблагодарил за эту 
возможность Ученый совет 
и коллективы подразделений, 
выдвинувших его кандидатуру, 
но объявил о «самоотводе».
-  Надувать щеки и имитировать ви

димость работы я не собираюсь,- сказал 
С.С.Набойченко на заседании Ученого со
вета. -  В США предельный возраст для 
главы университета -  65 лет. УПИ нужна 
новая кровь.

Я надеюсь, что новый ректор совмест
но с уважаемым Ученым советом сможет 
достойно управлять им. А у меня уже 
и здоровье не то, и хочется сходить на 
рыбалку, за грибами. Но сейчас мы про

в мастера спорта. Успешно 
выступила команда ФЭУ, не 
только впервые за долгие 
годы оказавшаяся в шестерке 
финалистов, но и занявшая 
высокое 4 место и опередив
шая такие сильные команды, 
как ММФ и ТЭФ.

Ректор С.С.Набойченко не 
только понаблюдал за жаркими 
схватками на шахматных до
сках на паркете ГУКа, но и сам 
сыграл «показательную пар
тию» с запасным участником 

команды ФИМТЭМ, кандидатом в мастера 
спорта, А.Ивановым -  тезкой указанного 
выше чемпиона из команды МтФ.

Результат встречи остается в тайне. 
Разыграв в дебюте «сицилианскую защиту», 
на тридцатом ходу соперники остановили 
часы и пожали руки...

На снимке: команда металлургическо
го факультета -  победители соревнований 
(фото автора).

Руководитель шахматного клуба УПИ, 
профессор А.Н.Красовский

должаем работать, как раньше, все-таки у 
меня остается время до «дембеля».

Некоторые члены Ученого совета за
явили, что примут отставку только в том 
случае, если Станислав Степанович займет 
пост президента университета.

Наша справка. Возможность избрания 
президента университета зафиксирована в 
Уставе УГГУ-УПИ, но сначала Ученому совету 
нужно составить и утвердить положение об 
этой должности. По закону сначала на засе
дании Совета выдвигается кандидатура, кото
рая должна пройти согласование в Москве, и 
только после этого Совет может избрать пре
зидента путем тайного голосования.

Ректор напомнил об этих необходимых про
цедурах, но ничего не сказал о своем желании 
стать президентом. А в заключение он заметил: 

-  Было бы здорово, если бы новый 
год начался у нас в обстановке стабильной 
власти и утвержденного порядка.

Срочно в номер!
Когда верстался этот выпуск, было получено неофициальное известие из Мо

сквы о том, что аттестационная комиссия Федерального агентства по образова
нию утвердила 4 кандидатуры на пост ректора УГТУ-УПИ.

В выборной кампании буду участвовать проректоры А.С.Бердин и А.Б.Собо
лев, деканы С.Т.Князев и А.И.Матерн.

Ректор уходит. В президенты?



Не будем мучить вас 
МХАТовскими паузами и 
сразу перейдем к финалу 
внеочередного собрания 
Ученого совета, посвященного 
итогам государственной 
аккредитации. Свою речь 
председатель комиссии 
Рособрнадзора А.А.Киринюк 
закончил так:
-  Комиссия считает, что качество об

разования и содержание образовательных 
программ соответствует государственным 
стандартам, и рекомендует вас к аттестации 
на полный срок- 5  лет.

Этим словам предшествовал подробный 
доклад экспертов о проделанной ими рабо
те, открытый Александром Андреевичем:

-  Сразу хочу сказать, что по лицен
зионным нормативам ваш университет 
соответствует всем требованиям, по остепе- 
ненности ППС соответствует и даже немно
го превышает. Особо хочется отметить, что 
и по учебным площадям нареканий нет, не
смотря на жесткие правила ФЗ об образо
вании, которые не позволяют засчитывать 
недвижимость, переданную в безвозмезд
ное пользование. Обо всем остальном под
робнее вам расскажут мои коллеги.

Представитель совета ректоров вузов 
Г.М.Романцев, проводивший проверку до
кументов, никаких серьезных недостатков 
обнаружить не смог. Его единственной ре
комендацией было ввести в Устав универ
ситета название вуза на английском языке.

Заместитель начальника отдела ми
нистерства образования Свердловской 
области Г.М.Корягин обратил внимание на 
проблему общежитий. Каждый четвертый 
иногородний студент вынужден решать 
жилищный вопрос самостоятельно. Это,

несомненно, большой недостаток. Он по
советовал как можно быстрее начать ре
конструкцию старых и строительство новых 
жилых корпусов.

Также Геннадий Михайлович отметил, 
что воспитательная работа в вузе проводит
ся весьма удачно:

-  Вы готовитесь к переходу на госстандар
ты третьего поколения, и я бы порекомендовал 
вам разработать модель социально-личност
ных качеств вашего выпускника, которые 
будут необходимы ему как в жизни, так и в 
профессиональной деятельности. А в целом, 
ваш университет -  пример для подражания.

И еще обращу ваше внимание на тот 
факт, что к 2011 году количество вы
пускников школ (и ваших потенциальных 
абитуриентов), которых сейчас в среднем 
выпускается 36000-38000 в год, умень
шится практически в 4 раза. Вам просто не
обходимо сохранять кадровый потенциал, 
считаю, что заняться этой проблемой необ
ходимо уже сейчас.

Проректор Саратовского государствен
ного технического университета В.Р.Атоян 
проводил проверку по направлению науч
ной работы и аспирантуры:

-  Прежде всего, хочу сказать, что я не
сказанно рад после 12-летнего переры
ва вновь побывать в вашем университете, 
ознакомиться с его работой, научной и ин
новационной деятельностью. Еще при Со
ветском Союзе мы отмечали высочайшую 
квалификацию ваших управленцев, и сей
час вы являетесь одним из ведущих вузов 
России.

Что касается научно-исследовательской 
работы, то я думал по дороге сюда, что объ
ем исследований увеличился в разы. Объем 
действительно возрос, но не настолько, на
сколько я ожидал. Впрочем, я понимаю, что

аны
многое зависит от того, как считать. Увы, 
нет такого механизма, чтобы можно было 
показать все, что сделано учеными УПИ. 
В целом, оценка положительная. Я желаю 
вам грандиозных успехов. УГТУ-УПИ -  один 
из тех вузов, которые могут повести за со
бой всю российскую высшую школу.

Специальность «Теплофизика, автома
тизация и экология промышленных печей» 
проверял заведующий одноименной каф е
дрой Нижегородского государственного 
технического университета ВАВасильев. 
Название этой специальности предполагает 
наличие соответствующего преподаватель
ского состава, и в УГТУ-УПИ имеются спе
циалисты всех трех блоков, что встречается 
нечасто.

-  Эта кафедра наряду с такой же кафедрой 
МИСИС является ведущей в стране, мы пользу
емся вашими разработками и вашими учебни
ками. Подготовка ведется в соответствии с 
госстандартами, обеспеченность всех учеб
ных программ специальности учебно-ме
тодическими комплексами стопроцентная. 
Все дипломные работы имеют реальную 
направленность.

Виктор Александрович отметил хорошо 
работающую обратную связь с выпускни
ками кафедры. Это дает возможность под
держивать с ними контакт, отслеживать 
их движение. Выпускники поддерживают 
кафедру, оказывают ей помощь. Эксперт 
посетовал, что у нас мало молодых докто
ров наук, пожелал всем успехов в развитии 
материально-технической базы и выразил 
благодарность за великолепную организа
цию работы экспертов.

Затем слово вновь взял А.А.Киринюк:
-  Мы не должны забывать: кому многое 

дано, с тех многое и спрашивают. Поэтому 
те вещи, которые я сейчас буду говорить, 
может, нельзя применить к другим вузам. 
Но можно применить к вам.

Результаты экспертизы на всех фа
культетах положительные. Филиалы имеют 
достаточное методическое обеспечение. 
У них разная по уровню оснащенности ма
териально-техническая база, но прямых 
нарушений лицензионных нормативов нет. 
На высоком уровне воспитательная рабо
та. Имеются недостатки в оформлении до
кументов (по головному вузу замечаний по 
делопроизводству практически не было). 
Филиалы показали хороший уровень остепе- 
ненности ППС, но по большей части засчет [>
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аккредитация

<  привлечения преподавателей из голов
ного вуза. Но сейчас начинаются защиты 
и в территориальных подразделениях. Это 
положительный признак. Развиваются фи
лиалы в Краснотурьинске и Первоуральске, 
хорошо подготовились к проверке в Ирби- 
те, Серове, Алапаевске и Невьянске, есть 
серьезные проблемы в Красноуральске 
и Чусовом. Нельзя забывать, что своим 
филиалам необходимо помогать.

Что касается головного вуза, то, по сло
вам Александра Андреевича, переход на 
многоуровневую систему подготовки тре
бует изменения идеологии. Мы уже выра
ботали все по количеству подготавливаемых 
специалистов, теперь надо делать упор на 
качество. Пока свободная и самая перспек
тивная ниша -  это магистратура.

До 1 сентября еще будет идти набор на 
специалитет. Хотя закон о многоуровневой 
системе образования вступил в силу, ре
шение о готовности к переходу принимает 
Ученый совет вуза. Александр Андреевич 
считает, что сейчас необходимо начать 
проработку методического обеспече
ния и пропагандистскую кампанию среди 
промышленных предприятий. У нас нет 
другого выхода, но и у них его нет тоже. 
Необходимо подготовить работодателей, 
разъяснить им, что бакалавр -  это не недо
учка, а полноценный специалист.

Александр Андреевич отметил разра
ботку учебно-методических комплексов 
нового поколения, соответствие органи
зации учебного процесса всем норматив
ным требованиям и достаточно активную 
международную деятельность нашего 
вуза. А вот по научной работе прошелся 
основательно:

-  120 миллионов рублей в год -  это не 
показатель для заведения вашего уров
ня. Вы говорите, что ваши кафедры зара
батывают по миллиону рублей в год. Но, 
например, кафедры технического универси
тета в Кабардино-Балкарии зарабатывают по 
7 миллионов, и для них это не является чем- 
то сверхъестественным. К тому же, объем 
НИР распределен неравномерно: кто-то 
работает за всех, а кто-то сидит на чужой 
шее. Что это за профессора, у которых нет 
учеников? Аспирантура работает неэффек
тивно. 37% защит в срок при среднем по 
стране значении в 25% -  это, конечно, не
плохо. Но не для вашего вуза...

Аккредитация состоялась, и вы к ней 
очень хорошо подготовились. В вузе была 
проведена громадная работа по комплекс
ной оценке деятельности, и, в целом, наши 
выводы положительны.

Кафедру менеджмента
проверяла «звезда» 
мировой величины
Ну что же, все дружно выдохнули и расслабились: государственная 
аккредитация позади. Соответственно, позади все волнения и 
напряженная, практически круглосуточная работа. Тем, кто не 
принимал в ней участия, наверняка будет интересно узнать, что это 
было. Кафедра менеджмента прошла проверку Рособрнадзора первой 
в университете, и заведующая кафедрой, доктор экономических наук 
И.В.Котляревская, поделилась с нами первыми впечатлениями.

-  Ирина Васильевна, расскажите, как 
проходила проверка?

-  В качестве эксперта Рособрнадзора с 
нами работала «мировая величина», доктор 
экономических наук, заведующая кафедрой 
маркетинга «Высшей школы экономики», 
О.А.Третьяк. Ей, как и каждому эксперту, 
был выдан огромный перечень вопросов, 
которые она задавала мне и нашему уче
ному секретарю. Потом Ольга Анатольевна 
беседовала с нашими студентами, спра
шивала: кто уже работает, кто работает по 
специальности, кто в специальности разо
чаровался (на этот вопрос положительно 
ответил только один человек), устраивает 
ли качество образования и компетент
ность преподавательского состава? Ребята 
сказали, что неплохо было бы привлечь к 
проведению семинарских занятий препо- 
давателей-практиков. Был еще вопрос: 
«Кто осознанно пошел учиться?» -  тут все 
подняли руки.

Ребята у нас вообще выдающиеся: на 
тестировании по маркетингу они набрали 88 
баллов. Для сравнения, средний результат 
по стране-3 7  баллов.

-  И какие выводы были сделаны экс
пертом?

-  Тут надо отметить, что в этот раз про
верка проходила не как предыдущая, а с 
учетом скорого перехода УГТУ-УПИ на двух
уровневую систему высшего образования.

Наша готовность к переменам была оценена 
очень высоко. Замечания же в основном от
носились к организации учебного процесса 
и носили рекомендательный характер. Нам 
предложено поработать над созданием но
вых форм организации учебного процесса.

Ольга Анатольевна также отметила 
многие наши начинания, например, раз
работанную нами систему мониторинга 
рынка труда и механизм обратной связи с 
работодателями. Также мы разработали 900 
тестовых заданий по специальностям «Ме
неджмент» и «Маркетинг», которые были 
приняты ведущими центрами тестирования 
в Москве и Йошкар-Оле.

-  То есть, проверка для вас закончилась 
положительно. А какие впечатления остались?

-  Усталость. Все-таки три дня очень 
сложной работы... Но, вместе с тем, у на
ших ребят была возможность пообщаться 
вживую с человеком, чье имя они посто
янно слышат от своих преподавателей. Это 
дорогого стоит. А мы не только получили 
удовольствие от работы с настоящим про
фессионалом, но и четче и яснее предста
вили себе перспективы развития. Высшая 
школа экономики уже давно готовит бака
лавров и магистров, поэтому мы для себя 
извлекли пользу от общения с Ольгой Ана
тольевной. Конечно же, это поможет нам 
безболезненно совершить переход на мно
гоуровневую систему образования.

Все эксперты общались со студентами и 
остались довольны. Сегодня всех интересу
ют итоги тестирования. Как сказал председа
тель комиссии Рособрнадзора А.А.Киринюк, 
проверка остаточных знаний дала хорошие 
результаты.

Члены комиссии отмечали большую работу 
сотрудников университета, но ведь и на наших 
студентах лежала большая ответственность. 
Многим было нелегко, даже у преподавателей 
были вопросы по качеству тестов, но ребята 
успешно справились с ними. Молодцы!
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Аккредитаці 1
Магистр -  это СУПЕРИНЖЕНЕР, а бакалавр...
До сих пор многим непонятно: чем будет отличаться новоиспеченный 
бакалавр от типичного молодого специалиста. А ведь закон о переходе 
на двухуровневую подготовку уже принят и вступил в силу. Чтобы 
прояснить ситуацию, в УГТУ-УПИ собрались металлурги -  представители 
самой развитой отрасли Среднего Урала. Цветники и литейщики, 
прокатчики и сталевары, технологи и кадровики внимательно слушали 
сообщение В.П.Соловьева -  профессора МИСИС. Этот человек считается 
признанным экспертом. Он входит в число авторов ГОСов третьего 
поколения, нацеленных на подготовку бакалавров и магистров, тесно 
сотрудничает с Минобром, Союзом промышленников 
и предпринимателей, с вузовским сообществом металлургов.

В.П.Соловьев подробно рассказал о 
новых ГОСах -  государственных образова
тельных стандартах третьего поколения.

К радости будущих бакалавров, они будут 
учиться не 54, как сейчас, а всего 45 часов 
в неделю. «Экватор» будут праздновать на 
втором, а не на третьем курсе и защитятся на 
год раньше. Другое дело, что с трудоустрой
ством могут возникнуть сложности. Авторы 
ГОСов считают, что бакалавр практически 
не будет отличаться от специалиста. Но про
изводственники в этом не уверены, поэтому 
пока склонны платить бакалавру меньше, 
чем сегодняшнему выпускнику с дипломом 
инженера. Работодатели все время нам на
поминают, что им нужны не полуфабри
каты, а готовые к работе профессионалы.

Люди, которые обладают такими качества
ми, такими компетенциями, как ответствен
ность (в первую очередь), умение находить 
и перерабатывать информацию, использо
вать методы экономического анализа и так 
далее. У авторов ГОСов все компетенции 
систематизированы, разложены по полоч
кам... Но «заводчане» говорят, что и се
годня-то выпускнику не сразу подберешь 
должность: мастером не поставишь, потому 
что он не владеет рабочими профессиями, 
плохой коммуникатор, не умеет, просто не 
может, принимать решения. И в технологи 
он не годится, потому что не знает конкрет
ного производства, не в состоянии управ
лять технологическими процессами. А куда 
приспособить бакалавра?

«Поживем -  увидим», -  так отвечает 
большинство производственников. Декан 
МтФ В.В.Шимов надеется, что этот ритори
ческий вопрос не смутит ни работодателей, 
ни родителей, ни абитуриентов и переход 
к бакалавриату не уменьшит прием на фа
культет.

Проректор А.Б.Соболев уверен, что этот 
переход позволит повысить качество обра
зования металлургов. Он руководит иннова
ционной программой университета, которая 
еще при разработке была ориентирована на 
многоуровневую подготовку.

Наш вуз получил на реализацию 
программы немалые деньги, распоря
жаться ими нелегко (нужно проводить 
конкурсы среди исполнителей и постав
щиков), но уже есть результаты. Укре
пляется материальная база учебного 
процесса. Сотни преподавателей заняты 
разработкой новых, современных учеб
но-методических комплексов. У нас уже 
сейчас «в духе ГОСов третьего поколе
ния» учатся 320 бакалавров, заявлено 
8 лицензий на магистерские программы.

О будущем магистров можно и нужно 
мечтать. У профессора МтФ А.А.Попова боль
шой опыт их подготовки. Из 25 магистров, 
выпущенных с начала нынешнего века, 
четверо защитили кандидатские диссертации, 
работая на промышленных предприятиях. 
Они действительно стали в УПИ суперинже
нерами.

Будущие магистры будут отличаться от 
инженеров старого стандарта гораздо боль
ше, чем бакалавры. Хоты бы потому, что на 
подготовку магистерской диссертации выде
ляется 21 зачетная единица (у металлургов 1 
зачетная единица -  36 академических часов, 
что соответствует европейским стандартам). 
И практики у магистра больше, чем у специ
алиста, и готовить его можно «под ключ», по 
заявке предприятия.

Говорят, что не все вузы получат право 
открыть магистратуру, но УГТУ-УПИ в их 
число точно не попадет. Поэтому наши пре
подаватели активно участвуют в процессе 
выработки профессиональных стандартов 
металлургии -  очень сложной, разнообраз
ной отрасли. Они поддерживают экономиче
ские требования заводчан: нужно добиться, 
чтобы затраты предприятий на подготовку и 
переподготовку кадров производились засчет 
себестоимости продукции, а не засчет прибы
ли. Тогда и с практикой студентов, и с «заточкой» 
бакалавров проблем будет меньше.

В НПО «Автоматика» состоялось торжественное открытие учебно-научной лаборатории 
«Техническая диагностика состояния технологических и оборонных комплексов», входя
щей в состав НОЦ «Информационно-телекоммуникационные системы и технологии».

На открытии присутствовали генеральный директор НПО Л Я  Шалимов, ректор УГТУ- 
УПИ С.С. Набойченко, а также члены комиссии Рособрнадзора.

Эксперты высоко оценили перспективы совместной работы РИ-РтФ и НПОА в деле 
подготовки кадров для высокотехнологичных отраслей.



МИСС УРТУ, или Твигги 
в упийском Зазеркалье

На этот раз сценаристы шоу «Мисс УГТУ-УПИ» 
обратились к теме интеллектуальных сказок Льюиса 

Керолла. Но запомнилось представление велико
лепным воплощением образа Твигги -  всемирно 
известной топ-модели 60-х годов. Лучше всех 
этот образ подошел к лицу Вики Ладыгиной, в нем 
она была безупречна, и жюри, и зрители прису

дили Виктории первое место. Эту конкурсантку 
поддержал не только весь МтФ, за Вику бо

лели и многочисленные друзья ее брата, 
несколько лет назад блиставшего на 

конкурсе мистеров.
Титулом «Второй вице-мисс» 

награждена Людмила Пьянкова, 
студентка ФГО, а звания «Вице- 
мисс» удостоена Наталья 

Семиряжка из ИФКССиТ.
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